



## **Luis H. Moreno IV es el nuevo presidente de AmCham Panamá para el período 2020**

**Panamá 22 de enero de 2020.** El pasado 22 de enero se llevó a cabo la toma de posesión del nuevo presidente de AmCham Panamá, Luis H. Moreno IV y su Junta Directiva para el año 2020. El evento tuvo lugar en el Club Unión con la participación de miembros, invitados especiales y medios de comunicación.

El Lic. Moreno es abogado asociado de la firma Alfaro, Ferrer & Ramírez, en donde se desempeña como especialista en Derecho Administrativo, Transporte, Telecomunicaciones, Energía, Proyectos e Infraestructura, Contrataciones Públicas y Asociaciones Público-Privadas.

Durante la ceremonia, la presidente saliente, Jeannette Díaz Granados exaltó la labor de AmCham como “vocero firme y consistente de las virtudes de hacer negocios con los Estados Unidos.” Recordó que existe una relación histórica entre ambos países que data de la construcción del ferrocarril y del Canal que también está sustentada en las “ventajas de la proximidad geográfica entre países; el uso del dólar que facilita las transacciones comerciales, las ventajas de un socio comercial que comprende las reglas claras al hacer negocio; quien comprende la importancia de la transparencia, predictibilidad, responsabilidad, la aplicación del debido proceso, la calidad del producto; el apoyo con entrenamiento y mantenimiento.” De igual forma felicitó al presidente entrante por su nueva designación.

Por su parte, el presidente entrante Luis H. Moreno IV agradeció la presencia de los invitados y expresó sus felicitaciones a la presidente saliente por su dedicación y logros alcanzados durante su gestión. Añadió que trabajará en fortalecer la misión de AmCham de promover el comercio y la inversión entre los Estados Unidos de América y la República de Panamá, así como la libre empresa, fomentando siempre el mantenimiento de altos estándares de ética, la sostenibilidad, educación y cultura.

Moreno hizo énfasis en que el sector privado representa más del 80/85% de la inversión total del país y por ello para AmCham es indispensable mantener canales de comunicación abiertos y transparentes con actores como el Gobierno Nacional, la Embajada Americana, y otros. Añadió que “el rol que el Gobierno Nacional le está asignando al sector privado denota el reconocimiento de su natural y evidente importancia para el desarrollo y bienestar social” del país. Continuó diciendo que “por ello, secundamos con fe y esperanza el compromiso contenido en el recién aprobado Plan Estratégico Nacional, el cual me permito citar: “Urge devolverle a los inversionistas locales y extranjeros la confianza en Panamá como destino de sus capitales, dándoles garantías de un manejo transparente en todas las fases de su inversión. En ese

sentido, debemos propiciar un clima de negocios adecuado, con estabilidad política y seguridad jurídica.””  
Añadió Moreno que en AmCham “reconocemos y compartimos que “el gran enemigo del Panamá moderno, de ley y orden, es la corrupción””, también extraído del Plan Estratégico Nacional.

El Lic. Moreno manifestó su intención de continuar con los proyectos que exitosamente se han desarrollado hasta ahora, así como de promover nuevas iniciativas como el AmCham Panama Young Leadership Circle, con la finalidad de agrupar jóvenes profesionales de distintas industrias, proveerles capacitación en diversos temas, a través de un AmCham Academy, generar el networking, y hacerlos parte de la solución a los temas nacionales que requieren soluciones que involucren a las nuevas generaciones. También manifestó que continuarán con las jornadas de capacitación para apoyar a los exportadores panameños y promover las exportaciones de Panamá hacia los Estados Unidos, con el apoyo del MICI y la Embajada de los Estados Unidos.

La Junta Directiva que acompaña al presidente entrante, Luis H. Moreno IV, son: en la Vicepresidencia, Mariela de la Guardia Oteiza, Socia de Icaza, González-Ruiz & Alemán; como Tesorera Sandra Miró Navarro, Gerente General de DHL Express Panamá; como Secretaria Milenne Martin, Gerente de País de Microsoft Panamá.

Los Directores de la nueva Junta Directiva son Enrique Aguirre, Director General de 3M Panamá, S.A. para América Central, el Caribe y Venezuela; Miguel Bolinaga, Presidente de AES Panamá; Jeannette Díaz Granados, Gerente Comercial de Delta Air Lines; Marcelo Gorrini, Director Ejecutivo de Citi Panamá; Doriana Hun, Gerente de Chevron para Panamá; Adriana Paredes Ferrer, Vicepresidenta de Comunicaciones Corporativa y RSE de Ricardo Pérez, S.A; Patricia Planells de Rengifo, CEO y Presidente de PR Consulting; Robert F. St. John, Gerente General de Continental Hotel Panamá.

También como Ex Presidente AACCLA asume Thomas Kenna, Presidente de Panama Canal Railway Company; como Vice Chair AACCLA asume, Luis Laguerre, Socio de Impuestos de KPMG en Panamá. El cargo de Commercial Counselor estará a cargo de Laura Giménez, Consejera Comercial Senior de la Sección Comercial de la Embajada de lo Estados Unidos en Panamá .

AmCham es la cámara binacional más grande de Panamá y las empresas que la conforman representan diversas industrias y sectores económicos, lo que la convierte en el recurso de negocios más importante para empresas estadounidenses, panameñas y latinoamericanas.

### **Sobre Luis H. Moreno IV:**

Obtuvo su Licenciatura en Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Católica Santa María la Antigua, y posteriormente una Maestría en Derecho de la Universidad de Duke. Cuenta también con una Especialización en Derecho Tributario de la Universidad Especializada del Contador Público Autorizado

(UNESCPA) y una Maestría en Tributación de esa misma universidad, así como una Maestría en Administración de Empresas para firmas de abogados del Instituto Superior de Derecho y Economía (ISDE). Luis cuenta además con una Certificación en Contrataciones Públicas de la Universidad Latina de Panamá y una Certificación en Asociaciones Público Privadas (APP) (Implementando Soluciones en América Latina y el Caribe) del Banco Interamericano de Desarrollo (IDBedX).

Es profesor de Derecho Administrativo en la Universidad Católica Santa María La Antigua, y fungió como asesor legal del Ministerio de Obras Públicas en la redacción y promulgación de la Ley 93 de 2019 que crea el Régimen de Asociaciones Público-Privadas (APPs) en la República de Panamá. Ha sido miembro de la Junta Directiva de AmCham desde el 2017 y fue el Secretario de la Junta Directiva en 2018.

---

**Sobre AmCham:**

AmCham es una organización apolítica independiente sin fines de lucro que fortalece el intercambio y desarrollo comercial entre empresas miembro, organizaciones e instituciones de los Estados Unidos y las AmChams de Latinoamérica, para promover los intereses de la comunidad empresarial en Panamá bajo el marco del libre comercio y la ética empresarial. Gran parte del trabajo de la organización se lleva a cabo a través de comités de miembros voluntarios que colaboran para promover la libre empresa en Panamá y fortalecer los lazos comerciales con los Estados Unidos. Con 40 años en Panamá, este importante gremio empresarial cuenta hoy con una membresía de más de 400 compañías, que representan a más de 15 sectores industriales y comerciales de la economía panameña.

**Contactos de medios:**

Mónica Alvarado  
MAG Comunicadores Estratégicos  
Cel. 6616-40409  
[monica@magcomunica.com](mailto:monica@magcomunica.com)  
[magcomunicadores@gmail.com](mailto:magcomunicadores@gmail.com)

Giovanna Troncoso  
Directora de Mercadeo y Comunicaciones- AmCham  
Cel. 6676-3147  
[gtroncoso@panamcham.com](mailto:gtroncoso@panamcham.com)  
[www.panamcham.com](http://www.panamcham.com)